



KEMENTERIAN PENDIDIKAN, KEBUDAYAAN, RISET, DAN TEKNOLOGI
UNIVERSITAS NEGERI YOGYAKARTA
FAKULTAS ILMU KEOLAHRAGAAN DAN KESEHATAN
PROGRAM STUDI ILMU KEOLAHRAGAAN - S3

RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER (RPS)

Program Studi	:	ILMU KEOLAHRAGAAN - S3
Mata Kuliah/Kode	:	Filsafat Ilmu Keolahragaan/IKO9201
Jumlah SKS	:	2
Tahun Akademik	:	2023
Semester	:	2
Mata Kuliah Prasyarat	:	-
Dosen Pengampu	:	1. Prof. Dr. Sumaryanto M.Kes., AIFO. 2. Dr. Sigit Nugroho S.Or., M.Or. 3. Dr. Drs. Sumarjo M.Kes.
Bahasa Pengantar	:	Bahasa Indonesia

A. DESKRIPSI MATA KULIAH

Secara umum, perkuliahan ini bertujuan untuk memberi bekal pengetahuan dan kemampuan kepada mahasiswa agar memahami dan menganalisis tentang konsep dasar pengetahuan, filsafat ilmu dan olahraga; makna filsafat ilmu dan olahraga sekaligus obyek kajiannya, landasan-landasan filosofis ilmu olahraga (ontologis, epistemologis, dan aksiologis); perkembangan ilmu dalam perspektif filsafat ilmu dan olahraga dalam konteks; serta kaitan antara ilmu, teknologi, dan kebudayaan/peradaban

B. CAPAIAN PEMBELAJARAN LULUSAN (CPL) DAN CAPAIAN PEMBELAJARAN MATA KULIAH (CPMK)

Nomor	Capaian Pembelajaran Mata Kuliah (CPMK)	Capaian Pembelajaran Lulusan (CPL)
-------	---	------------------------------------

1	<p>a. Mahasiswa mampu mengaplikasikan filsafat sebagai sebuah dasar dalam memahami ilmu pengetahuan sehingga pemahaman terhadap kearah pemikiran filsafat, dasar-dasar pengetahuan perlu dikuasai dan dipahami oleh mahasiswa dengan tepat dan benar. b. Mahasiswa mampu mengaplikasikan kaitan ilmu dan Pendidikan kepelatihan olahraga sebagai bagian yang tidak terpisahkan dengan filsafat ilmu dengan tepat dan benar c. Mahasiswa mampu mengaplikasikan filsafat ilmu yang terkait ontology: Hakikat apa yang dikaji, dan epistemologi: cara mendapatkan pengetahuan yang benar, serta aksiologi: nilai kegunaan ilmu dalam penelitian, penulisan ilmiah ilmu keolahragaan olahraga dengan tepat dan benar.</p>	Menginternalisasi nilai, norma, dan etika akademik;
		Menunjukkan sikap bertanggungjawab atas pekerjaan di bidang keahliannya secara mandiri; dan
		Menginternalisasi semangat kemandirian, kejuangan, dan kewirausahaan.
		Mampu menguasai teori, konsep, dan filosofis ilmu olahraga untuk menginovasi pembangunan kesehatan dan olahraga serta manajemen dan pemasaran industri olahraga
		Mampu menemukan atau mengembangkan teori/konsepsi/gagasan ilmiah baru, menciptakan, dan memberikan kontribusi pada pengembangan serta pengamalan ilmu pengetahuan dan/atau teknologi yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora di bidang olahraga dengan menghasilkan penelitian ilmiah berdasarkan metodologi ilmiah, pemikiran logis, kritis, sistematis, kreatif dan inovatif.
		Mampu mengembangkan pengetahuan dan teknologi, di bidang ilmu olahraga melalui riset, hingga menghasilkan karya inovatif dan teruji

C. KEGIATAN PERKULIAHAN:

Minggu Ke-	CPMK	Bahan Kajian	Bentuk/ Metode Pembelajaran	Pengalaman Belajar	Indikator Penilaian	Teknik Penilaian	Waktu	Referensi
(1)	(2)	(3)	(4)	(5)	(6)	(7)	(8)	(9)
1	1	Pengantar Filsafat Ilmu Olahraga	1. Ceramah 2. Diskusi	Mampu menjelaskan kajian filsafat, ilmu dan olahraga	Memahami filsafat, ilmu dan olahraga	Kehadiran/Keaktifan	2 x 50 menit	1, 2
2	1	Sudut Pandang Filsafat Ilmu dalam Olahraga	1. Ceramah 2. Diskusi	Pengertian Ontologi, Epistimologi, dan Aksiologi dalam Olahraga	Memahami Ontologi, Epistimologi, dan Aksiologi dalam Olahraga	Kehadiran/Keaktifan	2 x 50 menit	1
3	1	Peran Filsafat Ilmu Terhadap Kebugaran Jasmani	1. Ceramah 2. Diskusi	Hubungan filsafat ilmu dengan kebugaran Jasmanai	Memahami filsafat ilmu dengan kebugaran jasmani	Kehadiran/Keaktifan	2 x 50 menit	1, 2
4	1	Membangun Karakter Bangsa Melalui Olahraga	Ceramah	Nilai-nilai karakter dalam olahraga	Memahami nilai-nilai karakter dalam olahraga	Kehadiran/Keaktifan	2 x 50 menit	1, 2, 3
5	1	Kajian Filosofis tentang Kepemimpinan dalam Organisasi Olahraga	1. Ceramah 2. Diskusi 3. Tugas/Kerja Mandiri	Kepemimpinan dalam Organisasi Olahraga	Memahami Kepemimpinan dalam Organisasi Olahraga	1. Kehadiran/Keaktifan 2. Tugas 3. Presentasi	2 x 50 menit	2, 3, 4

6	1	Kajian Kedokteran dan Doping Secara Filosofis	1. Ceramah 2. Diskusi 3. Tugas/Kerja Mandiri	Doping dalam Olahraga	Memahami Kedokteran dan Doping dalam olahraga	1. Kehadiran/Keaktifan 2. Tugas 3. Presentasi	2 x 50 menit	1, 2, 4
7	1	Filosofi Kemenangan dalam Olahraga	1. Ceramah 2. Diskusi 3. Tugas/Kerja Mandiri	Kemenangan Olahraga	Memahami Filosofi Kemenangan dalam Olahraga	1. Kehadiran/Keaktifan 2. Tugas 3. Presentasi	2 x 50 menit	1, 2, 3
8	1	Pandangan Filsafat tentang Feminisme dalam Olahraga	1. Ceramah 2. Diskusi 3. Tugas/Kerja Mandiri	Gender dalam Olahraga	Memahami Feminisme dalam Olahraga	1. Kehadiran/Keaktifan 2. Tugas 3. Presentasi	2 x 50 menit	2, 4
9	1	Mid Semester	1. Tugas/Kerja Mandiri 2. Kuis/Evaluasi	Menjelaskan Filsafat, ilmu dan olahraga dari kepemimpinan, doping, kemenangan dan gender	Memahami filsafat, ilmu dan olahraga dari kepemimpinan, doping, kemenangan dan gender	1. Kehadiran/Keaktifan 2. UTS	2 x 50 menit	1, 2, 3, 4
10	1	Sportivitas dalam Kehidupan Sosial dan Olahraga	1. Ceramah 2. Diskusi 3. Tugas/Kerja Mandiri	Nilai sosial dan olahraga	Memahami Nilai Sportivitas dalam Kehidupan Sosial dan Olahraga	1. Kehadiran/Keaktifan 2. Tugas 3. Presentasi	2 x 50 menit	1, 2, 3
11	1	Spiritualitas Olahraga dikaji secara Filosofis	1. Ceramah 2. Diskusi 3. Tugas/Kerja Mandiri	Spiritual dalam olahraga	Memahami spiritualitas olahraga dikaji secara Filosofis	1. Kehadiran/Keaktifan 2. Tugas 3. Presentasi	2 x 50 menit	1, 2, 3
12	1	Tinjauan Filsafat Tentang Peningkatan Kualitas Hidup Melalui Olahraga	1. Ceramah 2. Diskusi 3. Tugas/Kerja Mandiri	Penghargaan dalam Olahraga	Memahami Peningkatan Kualitas Hidup Melalui Olahraga	1. Kehadiran/Keaktifan 2. Tugas 3. Presentasi	2 x 50 menit	1, 2, 3
13	1	Kajian Nilai-Nilai Esensial dalam Olahraga, Permainan dan Pertandingan	1. Ceramah 2. Diskusi 3. Tugas/Kerja Mandiri	Nilai-Nilai dalam Olahraga, Permainan dan Pertandingan	Memahami Nilai-Nilai Esensial dalam Olahraga, Permainan dan Pertandingan	1. Kehadiran/Keaktifan 2. Tugas 3. Presentasi	2 x 50 menit	1, 2, 3, 4
14	1	Kajian Filsafat Tentang Kunci Sukses Atlet	1. Ceramah 2. Diskusi 3. Tugas/Kerja Mandiri	Kunci Sukses Atlet	Memahami Kunci Sukses Atlet	1. Kehadiran/Keaktifan 2. Tugas 3. Presentasi	2 x 50 menit	1, 2, 3

15	1	Perspektif Filosofis Aktivitas Fisik	1. Ceramah 2. Diskusi 3. Tugas/Kerja Mandiri	Filosofis Aktivitas Fisik	Memahami Perspektif Filosofis Aktivitas Fisik	1. Kehadiran/Keaktifan 2. Tugas 3. Presentasi	2 x 50 menit	1, 2, 3, 4
16	1	Ujian Akhir Semester	1. Tugas/Kerja Mandiri 2. Kuis/Evaluasi	Evaluasi semua materi perkuliahan	Memahami materi perkuliahan yang diberikan dari pertemuan awal sampai akhir perkuliahan	1. Kehadiran/Keaktifan 2. Tugas 3. UAS	2 x 50 menit	1, 2, 3, 4

D. KOMPONEN PENILAIAN:

Nomor	Teknik Penilaian	Persentase Bobot Penilaian	Keterangan
1.	Kognitif	50	Akumulasi bobot penilaian maksimal 50%
	a. Kehadiran	5	
	b. Kuis	5	
	c. Tugas	10	
	d. UTS	15	
	e. UAS	15	
2.	Partisipatif	50	Akumulasi bobot penilaian minimal 50%
	a. Studi Kasus	30	
	b. Team Based Project	20	
TOTAL		100	

E. REFERENSI

1. Firmansyah Dlis (2022) Filsafat Ilmu dalam Perspektif Pendidikan Jasmani dan Olahraga. Yogyakarta: Jejak Pustaka
2. Toho Cholik Mutohir dan Made Pramono (2021) Kajian Ilmu Keolahragaan Ditinjau Dari Filsafat Ilmu. Sidoarjo: Zifatama Jawara
3. Devine, John William and Francisco Javier Lopez Frias, "Philosophy of Sport", The Stanford Encyclopedia of Philosophy (Fall 2023 Edition), Edward N. Zalta & Uri Nodelman (eds.)
4. Mike McNamee (2005) Philosophy and the Sciences of Exercise, Health and Sport. First published 2005 by Routledge 2 Park Square, Milton Park, Abingdon, Oxon OX14 4RN Simultaneously published in the USA and Canada by Taylor & Francis Inc 270 Madison Ave, New York, NY 10016

Mengetahui,
Ketua Jurusan/Koorprodi



[disahkan secara digital pada sistem RPS]

PROGRAM STUDI ILMU KEOLAHRAGAAN - S3
KODE PRODI: 60826

Yogyakarta, 1 Januari 2024
Dosen Pengampu,



[disahkan secara digital pada sistem RPS]

Dr. Sigit Nugroho S.Or., M.Or.
NIP: 198009242006041001



Catatan :

1. UU ITE No. 11 Tahun 2008 Pasal 5 Ayat 1 "Informasi Elektronik dan/atau Dokumen Elektronik dan/atau hasil cetaknya merupakan alat bukti yang sah."
2. Dokumen ini telah ditandatangani secara elektronik menggunakan sertifikat elektronik yang diterbitkan oleh BSrE